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丰台整体来说发展挺快的，因为我主要

关注科技领域，我觉得丰台能够把华为这样的

企业吸引过来，也说明了丰台的吸引力很大，相

信对周围商业环境会有一个很好的带动。 

我觉得从北京各个地区的发展来看，丰

台区的潜力还是比较大的。相对于海淀区，

还有东、西城区，丰台区有一个更大的区域

面积和规划空间，也拥有相对便捷的地理位

置。尤其很多硬核科技企业，无论是做自主

研发还是国产替代，都需要很大的空间去进

行研发，包括设备的引入，它对环境、空间和

周边的要求会更多一些，这对于那些已经发

展起来的区域来讲就比较难，但是丰台的环

境就更宽松一些。

同时，很多知名企业进驻之后，也会带

动区域形成一个良好的营商环境，带动周

边企业或者供应链上下游的企业往这边迁

移。包括丽泽金融商务区这样的经济中心，

是一个比较成熟的业态，有自己的优势，金

融 企业占了小一半，综合这些数据信息来

看，丰台未来的发展一定也是一个翻倍式

的增长。

发展变化超预期，区域经济均衡发展更健康

V闪闪  互联网科技博主、微博粉丝量175.7万

我参加过丰台很多活动，但是今天丰台

区在产业发展上，尤其是在科技带动下，让

我感受到了不一样的惊喜，丰台的发展速度

超乎了我的想象。

以前对于丰台区经济的了解，更多的是

花木交易。但是通过今天的参观，看到了发

展变化，比如南中轴地区，从过去的大红门

服装市场经过“腾笼换鸟”产业升级，旧貌

换新颜；在中关村科技园丰台园，看到了数

字化元宇宙的发展，也看到了轨道交通和航

天航空领域的变化，尤其是航天航空领域，

我了解到这在丰台区已经是一个千亿级的

产业，带动了整个区域的发展。

从丰台区的区域定位来看，在全北京范

围内，之前我印象中只是觉得海淀区拥有科

技带动性比较强的产业集群，但是现在看到

丰台区也能在全市范围内位居前列，更可贵

的是丰台区的经济发展比较健康。健康意味

着均衡和平衡，涵盖多个层面，比如丰台区

既有全国最大的鲜花交易市场，又有地区经

济附加值很高的高端产业链，方方面面都有

涵盖，整体上就可以更好地循环起来。

巴松狼王
中华环保联合会副主席

微博粉丝量573.3万

未来可期 
后发优势明显

我对丰台并不陌生，追溯到上个世

纪80年代，我曾经以巡视员的身份来过

丰台调研走访。现在也经常来丰台的北

京园博园。作为一个北京人，对于丰台的

理解，印象里总还是觉得它有些欠发达，

似乎北 京的西南角总给人 感觉有些缺

憾。但是今天看了展览、听了介绍，确实

感觉到了几分振奋。

我们看到丰台的发展变化既有整体

的思路，也有新的发展理念，而且有很多

项目、很多方面的产业也都在落地，这让

人感觉到一种希望，觉得丰台的未来将

会很美好。其实我们从生态环境的角度

看，丰台这么多年虽然发展比较晚，但是

在某种程度上来说，它也积累了后发的

优势。因为它没有更多的污染 企 业，所

以它在 这 方面的压力相对就 小

一些，生 态 环 境 也 相对 好

一些。

如 果 今 天 我 们

在一个比较高的

起点上起飞，应

该能取得一个

让 人 意 想 不

到 的 成 果 。

所以 我作为

一个网络 传

播 者，特 别

想 在 丰 台 的

发 展 过 程 当

中 帮助 丰台，

把新丰台介绍给

大家，为丰台的发

展作出自己的贡献。

宋婷婷  中国戏曲学院副教授、抖音粉丝量近50万

传统文化与时尚商圈的交流碰撞

我们学院作为驻区的艺术院校，紧邻

丽泽金融商务区，可以说亲眼 见证了丽泽

金融 商务区 的飞 速 发 展。我们每 天 都能

感觉 到新的 变化。戏曲学 院 秉 承传 统 文

化，我们一直 在 传承、传播、继 承发 展 我

们的 传 统 文化。作为丰台 传 统 文化 的 一

道亮丽风景、一张文化名片，和丽泽 金融

商务区 这种时尚现代的气 质形成了一种

交流碰撞。

就比如戏曲—丰台的特色文化名片，

我们好多年都在北京园博园举办中国戏曲

文化周，展示给观众。我们既有在北京园博

园进行的实景演出，也有在网络上直播的

表演，方便世界各地的戏曲爱好者观看，这

也是在尝试给观众带来传统形式与现代科

技相结合的体验。我们学院的师生也一直

致力于把更多更好的传统文化艺术魅力展

示给广大观众。

今昔对比显巨变 
产业升级更惠民

我爷爷家就在海户屯，最早那边只

有3栋楼，周边原来都是菜地。附近的凉

水河一大部分在丰台区，我小时候那是

臭水河，大部分时间没有太多的水。现在

河岸两边都是步道，整治得非常漂亮。

30年前，丰台大部分地区还是农田，现

在丽泽金融商务区已经变成了一个可以

跟金融街媲美的金融商务区，它以金融

驱动产业发展，对拉动经济作出更大贡

献。像南中轴国际文化科技园附近，原

来整 体比较 杂 乱，现 在伴 随着 产业升

级，传统的商业贸易等非首都功能产业

也都迁走了。

中央芭蕾舞团业务用房扩建项目、

国家自然博物馆等这些文化产业集中迁

到了咱们南中轴地区这个位置，对于整

个产业是一个升级，让原来北京二环里

的文化产业能够延伸到丰台来，这是一

个很好的事情，会让丰台区老百姓的精

神文化生活质量都上一个新台阶。

张梅
北京值得买科技股份有限公司副总裁 

扎根丰台回馈丰台 
践行合作发展

作为丰台区土生土长的互联网企业，我

们在丰台区的支持下，在2019年在深交所创

业板上市成功了。值得买生在丰台，长在丰台，

现在作为一个上市企业也要回馈于丰台。

我们感受到了丰台区对于民营企业的重

视，也坚定了在丰台区继续发展和壮大的信

心和决心，这为我们后续的发展也指明了一

个非常好的方向。

我们积极 跟丰台区的一些合作伙伴对

接，如与北京花乡花木集团、依文集团、北京

新发地农产品股份有限公司等也积极展开合

作上的探索，同时发挥我们的技术优势、大数

据能力，支持一些传统企业的转型等。今年5

月份，我们和北京汽车博物馆合作举办了一次

消费嘉年华的活动，这也是跟汽博携手的一

个比较典型的成功案例。

我们亲身经历和感受了丰台区无论是从

营商环境软实力上，还是基础设施，

包括大型的基建投资方面都

有一个翻天覆地的变化，

丽 泽 金融 商务区的飞

速崛起，中关村科技

园丰台园的两大千

亿 级 产业 集 群，

航 天 航 空 和 轨

道 交 通 产 业 的

快速发展，我们

亲 身 感 受 到 了

丰台 区 无 论 是

科技、商业还是

经 济 方 面，都 取

得了快 速 的 发 展

和可喜的成果。

大   看丰台
经济数据亮眼，发展均衡，潜力巨大，未来可期

V

网络大V、新阶层人士代表签署网络文明倡议书。 区委网信办 供图

▼ 丽泽SOHO世界最高旋转中庭。 姚思雨 摄

非常荣 幸来参加“倍增 追 赶、合 作发

展”网络大V丰台行活动，我对整 个丰台的

全貌感觉非常震撼，之前没有想到丰台区

能 发 展 得 这 么 快 ，包 括 今 天 来 到 丽 泽

S O H O，我 也 被 建 筑 的 规 模 和 设 计 所

震 撼 。

作为财经博主，我对数据是比较关注

的，我注意到上半年丰台区的GDP达到1000

多亿元，同比增长7.1%。丰台区在上半年的

经济增速竟然排到了城六区第2名，这也是

让我比较惊讶的地方，我之前没有想到丰台

竟然能有这么快的经济发展速度。这是一

个在全北京范围内都比较好的表现。

同时，我看到丰台区固定资产投资同比

增长30%，从投资的角度来讲也能说明市场

更看好丰台的发展，能看出各界对丰台区的

信心。同时我也看到了很多高新技术企业，

还有规模很大、体量很大的企业都入驻到

了丰台。我感觉丰台未来的发展是不可限

量的。

京吃
美食博主 

微博粉丝量145.9万

  
▼

“倍增追赶、合作发展”网

络大V丰台行活动。 区委网信办 供图
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■ 文 / 通讯员 窦立敏 党瞳瞳 姚思雨

经济数据亮眼，对丰台未来发展很有信心

汤天奇  微博知名财经博主

区位优势明显，倍增发展潜力巨大

万能的大熊  《普通人的制胜之道》作者、微博粉丝量323.8万

金融八卦女
热门财经博主 

微博粉丝量350万

金融企业存在感强 
政府重视产业承托引导

这次了解到，上半年丰台区的好几项经济运

行数据都居北京市前列，让人觉得挺厉害的。以

往大家都知道北京市的经济贡献很多来自大朝

阳、大海淀，东、西城可能在政务方面贡献比较

大，但是今天了解到在丰台，很多高新科技产业

发展非常迅猛。还有很多金融企业，比如据我所

知，银河证券也是丰台区纳税额的前几名，还有

很多大型金融企业也在丰台区，我觉得这是丰台

影响力越来越大的一个表现。

这两年，我们也一直在提倡发展金融数字化

方面的业务，包括现在最热的元宇宙概念、数字

人技术，刚才我们在中关村科技园丰台园内也参

观到了。这也反映出区里特别重视对相关产业的

承托引导，让这些企业有更好的机会去做一些

事情。可以看出区里也特别重视园区的发展，我

刚才看到园区的地块分布有一个挺好的规划，

规划金融用地，我觉得在未来5年内会有一个很

好的成果呈现。 

我们这些网络大V也好，各个行业的领军人

物也好，应该多多去宣传丰台，我觉得这是一个

特别好的事情。


